

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PAQUETE ECONÓMICO 2024: PAN, MENOS DEUDA Y MÁS RECURSOS PARA SALUD; PRI: APOYO AL CAMPO, PENSIÓN ADULTOS MAYORES A 60 AÑOS...**

Como nunca, en el Congreso, es donde resonancia de nuestra vida política, impacta a todos los grupos parlamentarios, en los tiempos de la sucesión.

En el Senado, de aquí, a diciembre y hasta el dos de junio del año siguiente, hay dos temas, el proyecto de iniciativa en Ley de Ingresos y la personalidad de una de sus integrantes en el pleno, la candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz.

En la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, el paquete económico para el ejercicio fiscal que inicia a partir del primero de enero próximo y termina 31 de diciembre de ese año.

En el asunto de la senadora hidalguense, hay que decirlo de una vez, destacado hombre de leyes, patriota, bagaje, trayectoria, leal a sus principios, institucional, quien pide omitir su nombre, ilustra a esta columna que ella, no tiene obligación de solicitar licencia al encargo, ni en precampaña, ni en campaña por la Presidencia.

“Hay que atenerse a lo dispuesto en los artículos 62, 63 y 64 la Constitución. Veo un tema ético, no jurídico”.

¡Claro!, si por ética, Bertha Xóchitl Gálvez, solicita, ¡qué bueno! Empero, como desde el pasado sexenio, en este país, la política vertical, propone y dispone, y todo es “inédito”, como por ejemplo,



que Andrés Manuel Llegue al poder, y en estos días, la nación ya sabe que una mujer será la Presidente de la República a partir del primero de octubre del 2024, no es novedad, que ella, decida no solicitar licencia.

Y tiene justificación: qué mejor ejemplo, que el que a diario, semana inglesa, ofrece desde su tribuna matinal, el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien habla, repite, reitera su discurso político, el cual, incurre en lo mismo.

¿Por qué no utilizar la tribuna del Federalismo, del pueblo, más cuando se trata de una candidata a la Presidencia?

Ya lo confirmó semanas atrás: “aquí voy a seguir trabajando”, en el Senado.

Son ejemplos de por qué, en los tiempos de la sucesión, cuando dos mujeres disputan Presidencia de la República, en el Congreso de la Unión, impactan con su candidatura, discurso político y estilo personal de hacer política, Xochitl Gálvez y Claudia Sheinbaum Pardo.

Hasta ahora, hay que decirlo, la candidata del PAN-PRI-PRD, lleva ventaja en esos grupos parlamentarios, donde no hay demasiada división como en Morena, por el modo con que le “pegaron” y “pagaron” a Marcelo Luis Ebrard Casaubón, en el proceso interno del partido oficial.

Reiteramos, lo que motivó a que la ex jefa del gobierno en CDMX, se trasladara al Palacio Legislativo de San Lázaro, a ofrecer el oro y el moro, para que no renuncien a la bancada, diputados federales que se la jugaron con uno de sus antecesores en el gobierno capitalino.

Y más, cuando el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, indeciso, titubea en si sí o no, solicita licencia, para buscar candidatura de Morena, al gobierno de Puebla, cuando el senador Alejandro Armenta, lleva ventaja.



El todavía coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, reiteramos, prendió dos veladoras durante el proceso interno del partido: una para Adán Augusto López Hernández y, otra, para Marcelo Ebrard.

Sólo falta que el gran elector, decida; u opta por candidato (a) local.

Además, la sucesión en los estados, cuya elección empata para gobernador y Presidente de la República, como Chiapas, está en el “pico” de su efervescencia, donde el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, va por la candidatura de Morena, para esa entidad.

El “jaguar negro”, como de manera coloquial lo llaman miembros en la bancada que coordina, es también presidente en Junta de Coordinación Política, uno de los órganos de gobierno en el Senado.

Cumple con su responsabilidad legislativa y se da tiempo para su proyecto de futuro, en una entidad en la cual, el también senador Manuel Velasco Coello, la dejó al más alto nivel de violencia y delincuencia, como Lázaro Cárdenas Batel, en Michoacán, al hoy diputado, Leonel Godoy Rangel.

¿Y quién les dice algo? ¡Nadie!, la impunidad que los protegió fue en su momento, de “Los Pinos” y, hoy, de Palacio Nacional.

A todo ese escenario político-electoral, se añade el paquete económico para el ejercicio fiscal 2024, año en el cual, 9 meses lo ejercerá el presidente López Obrador y, el último trimestre, quien gane elección por la Presidencia: Bertha Xóchitl o Claudia Sheinbaum.

A ver en qué estado reciben el balance financiero de ese año, la ganadora de la cereza del pastel electoral en ese año.

Hay que decirlo de una vez, con un año de anticipación: en este asunto, lo que mal empieza, mal acaba. O cómo interpretar lo que aquí ponderamos jueves pasado: Presupuesto de Egresos de la Federación, es aproximadamente, 9 billones de pesos, y los Ingresos, ¡7.3 bdp!



Enorme boquete financiero de aproximadamente 1.8 bdp, que, acusó el PAN en el Congreso y en su dirigencia, obliga al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, adquirir más deuda, y la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, advierte que en 2024, cada mexicano al nacer, ya debe 127 mil pesos, 14 mil más que en 2022.

Es el negrito en el arroz del proyecto de Presupuesto e Ingresos que presentó a Cámara de Diputados el pasado 8 del mes en curso, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la presidenta en mesa directiva de la representación popular, Marcela Guerra Castillo.

Por lo pronto, disputa en San Lázaro, es por el gasto público, en el que el diputado Moreira acusa que los Criterios Generales de Política Económica que envió el Presidente, olvida a los campesinos más pobres.

Pone como ejemplo que la Comisión Nacional de Zonas Áridas contaba con 1,167 mdp en 2018, para el 2024, se le darán únicamente 67 millones. Es decir, solo el 5 por ciento. El priista de Coahuila, recuerda al titular del Poder Ejecutivo Federal, que esa institución, se creó para apoyar a los campesinos más pobres, que son los que viven en el desierto.

Representa una quita del 95 por ciento de recursos para los campesinos que viven en algunas regiones de los estados de SLP, Coahuila, Chihuahua, sur de Nuevo León e Hidalgo, entre otros.

Cual hace cinco años acusaba Andrés Manuel López Obrador y su clase política, ayer, en posicionamiento, lo reitera el diputado Rubén Moreira: el gobierno neoliberal de Morena, afecta a los más pobres de éntrelos pobres, a quienes viven en las condiciones más difíciles.

Los recursos de este rubro, se destinaban para la construcción de establos, corrales, graneros, captadores de agua, unidades de riego y refacciones, entre otras necesidades. Este Fondo, apoyaba a pequeños ganaderos, candelilleros, a la gente que trabaja lechugilla.



¡Obvio!, seguramente cuando Xóchitl Gálvez, cual candidata en campaña, recorra esas partes de país, va a recordar a los trabajadores del campo, cuya materia prima es lechugilla, del por qué tendrán más pobreza en el siguiente año.

Contexto en el que Rubén Moreira, resalta: retiran estos programas, porque Morena sabe que estos campesinos viven en lugares lejanos que no votan, por eso los desprecia y condena a vivir de manera más complicada.

Empero, dentro y fuera del gobierno, saben que el paquete económico del presidente López Obrador, lo proyecto “a modo”, es decir, quitó recursos a rubros que no son “rentables” en lo electoral, para destinarlos a proyectos del “Tren Maya”, refinería en Tabasco y Corredor Interoceánico.

Otro proyecto que impulsará el bloque opositor en el Congreso, es el de la pensión a adultos mayores, a partir de los 60 años, que presentó la diputada priista, Carolina Viggiano Austria.

Considera la representante popular de Hidalgo, que en ese segmento poblacional, se presenta dificultad para conseguir empleo y por la reducción de expectativa de vida, de 75 a 71.

“Entre los 60 y 65 años, es el momento más difícil para que una persona pueda mantenerse en su vida laboral, por lo que el PRI, impulsa esta reforma al artículo 41 en la Constitución”, expone.

En la bancada panista, el coordinador parlamentario y presidente en Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera, llamó al diálogo y concordia, en la discusión del paquete económico, así como un análisis profundo, con una visión objetiva, sin ideologías, por el bien de la nación.

“Hago mía la voluntad de que en la discusión y posterior aprobación del paquete económico 2024, prospere el consenso en donde más allá de las diferencias, predomine el diálogo y la búsqueda de coincidencias”, exhorta.



También en posicionamiento dominical, el dirigente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, puntualiza: “con el liderazgo de la senadora Xóchitl Gálvez, ya como la persona responsable del Frente Amplio por México, Acción Nacional dará nueva batalla en el Congreso para evitar endeudamiento sin precedentes que propone el gobierno de López Obrador, así como alcanzar un mayor gasto para la salud, que es uno de los rubros más castigados para 2024”.

“Habremos de vigilar que el gasto social sea transparente y que en verdad, llegue a las personas que más lo necesitan y no siga siendo utilizado como arma electoral a través de los llamados cuervos de la nación. El presupuesto es para atender las más urgentes necesidades del país, no para aprovecharse de necesidades de le gante con rines electorales”, advierte.

Pondera análisis y debate responsable, asunto de la deuda que tiene previsto el gobierno federal para el próximo año: ¡2.3 billones de pesos! O sea, más que el boquete financiero que señalamos líneas arriba, flagelo económico que implica una variación de 63 por ciento en cuanto a deuda interna y un 223 por ciento, en deuda externa.

“Urge saber causas de este incremento sin precedentes y en qué se piensa utilizar”, señala.

Para el 2024, acusa, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, privilegia el gasto en obras faraónicas, sin importar cuantiosos sobre costos, como el “Tren Maya”, refinería “Dos Bocas” y el Aeropuerto, “Felipe Ángeles, que contemplan recursos por una suma en 222 mil 668 mdp, es decir, el 2.5 del Presupuesto total. Y “castigan”, sector salud, con una variación real de -55.8%.

Así está la situación financiera y presupuestal en el gobierno, a un año aproximado de que Andrés Manuel López Obrador, entregue el poder.

¡Caramba!

EN EL CHACALEO



Aquí lo señalaos en tiempo y forma: Claudia Sheinbaum, no tiene discurso político, propio, de su visión como candidata presidencial; sigue atada a la retórica oficial, que ¡harta! a millones de mexicanos: odio, rencor, venganza, revanchismo, canibalismo, cizaña, mentiras y de esa manera, no hace más que propiciar temor entre los ciudadanos, porque ya resienten ese tono de discurso con su tutor político... Ese discurso, ya se lo aprendieron, reiteramos, millones de mexicanos, ¡requetebién!... Xóchitl Gálvez, visitó Zacatecas, donde la recibieron miles de ciudadanos, militantes del PAN-PRI-PRD y simpatizantes de su candidatura... El Vox Populi, ¡redes sociales, pues!, comenta que distinguido priista, ya opera para Claudia Sheinbaum, rumor que dudamos, al menos que el aludido, ya se pasó al oficialismo, como mencionan al ¿panista?, Javier Corral Jurado... Verdad o mentira, en la sede de Insurgentes Norte 59 y en la dirigencia panista, deben aclarar, para que, en tiempo y forma, se informe a los militantes, ciudadanos y simpatizantes del bloque opositor... Alejandro Moreno y Marko Antonio Cortés Mendoza, no vayan a chillar tardíamente cual ocurrió en el proceso electoral mexiquense, donde se convirtieron en virtuales cómplices de la traición del “patriota”, Alfredo del Mazo Maza, al no acusar a los cuatro vientos que operó para el lado oficial y dejó en el abandono a esa gran candidata que fue Alejandra del Moral... Aún hay priistas leales, institucionales, agradecidos con su partido, por las oportunidades que les brindó,, para acceder a cargos de representación popular, como el hombre fuerte del PRI, Manlio Fabio Beltrones y el ex gobernador de Tabasco, Roberto Madrazo Pintado... Como la situación política no está como para dejar que ex correligionarios se vayan al oficialismo, lo menos que puede hacer “el tal amlito”, es dialogar y llegar a acuerdos con Ulises Ruiz Ortiz... Y si Marcelo Ebrard ya está en diálogo con Xóchitl Gálvez, que lo digan también, sin importar cúmulo de expedientes que le lleguen a sacar en le Unidad de Inteligencia Financiera, Fiscalía General de la República o en el Servicio de Administración Tributaria, instituciones que, en este sexenio, la política autoritaria, las prostituyó y quedaron como antes al servicio del canibalismo... Si así fuere, millones de mexicanos apoyarían a Ebrard, y repudiarán al promovente de persecución político-policíaca por no actuar un año antes y aún así, lo dejaron participar en el proceso interno de Morena... Las cosas, cual son... ¡Ánimo, Ebrard!, el que



nada debe, nada teme... El gobierno de Enrique Peña Nieto, extraditó a ese legendario sinaloense, Joaquín Guzmán Loera, y el régimen de Andrés Manuel López Obrador, al vástago de “El Chapo”, el joven Ovidio... La verdad, hay que decirlo, otros son los que deberían estar en esos procesos en lado norteamericano... En el Vox Populi, desde este fin de semana, señalan que extradición del joven Ovidio, fue un trueque, entre Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador. Lo que decimos en este espacio, pedir y dar; dar y pedir... ¿O no?... ¿Qué señal envía el gobierno mexicano a la Casa Blanca? ¿Que los acuerdos se cumplen, cual es la tesis de Andrés Manuel López Obrador? Sí, pero la fraternidad está con Rusia. O cómo interpretar que en el desfile militar sabatino, participó en el contingente, una delegación de soldados rusos... ¿Qué reporte enviaría el embajador Ken Salazar al Departamento de Estado o a Joe Biden, directamente?... También hay que decirlo, para qué presumir armamento en el Ejército mexicano o en la Marina, si en los combates contra violencia y delincuencia, no las utilizan, porque los que infringen la ley, están equipados con mejores armas, drones y tácticas de guerra... ¿A poco no se enteran de ello en el Kremlin?... Las presumen en la parada militar, pero entendemos, para la foto, la pantalla o para presumir armas que ni el mismo Comandante Supremo sabe si las van utilizar o no... ¿O la inteligencia norteamericana ya sabía que llegaron los militares rusos?... ¡Híjole!... ¿Para el próximo año, los militares de Corea del Norte? ¿Venezuela? ¿Cuba?... Para integrarse al gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez, como Jefe del Gabinete, solicita licencia como senador de la República, Higinio Martínez Miranda, jefe del grupo Texcoco... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...